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ОСНОВНЫЕ ИТОГИ 
УШЕДШЕГО 2016 ГОДА 
УЖЕ ПОДВЕДЕНЫ. А 
ЧТО НОВОГО ЖДЁТ НАС 
В НОВОМ, 2017 ГОДУ В 
СФЕРЕ ЖИЛИЩНО-КОМ-
МУНАЛЬНОГО ХОЗЯЙ-
СТВА, РАССКАЗЫВАЕТ 
НАЧАЛЬНИК ОТДЕЛА 
ЖКХ, ГАЗИФИКАЦИИ И 
ТРАНСПОРТА АДМИ-
НИСТРАЦИИ РАЙОНА 
АНДРЕЙ МИХАЙЛОВИЧ 
ПОЛЕВАЕВ.

– Расскажите, какие 
санкции ждут граждан, 
злостно уклоняющих-
ся от уплаты взносов 
на капитальный ре-
монт?

А. ПОЛЕВАЕВ: В на-
стоящий момент созда-
на единая квитанция. Плате-
жи за услуги осуществляются 
по единому счёту – денежные 
средства отправляются в ОАО 
«Тюменский расчётно-инфор-
мационный центр» (ТРИЦ). Ко-
нечно, есть задолженности, и 
мы стараемся контролировать 
ситуацию. А что касается опре-
делённых санкций, то сейчас 
вносятся поправки в федераль-
ные законы, согласно которым 
неплательщики будут нести се-
рьёзную ответственность.

– На данный момент ООО 
«Сорокинские коммуналь-
ные системы» заключают 
с гражданами новые дого-
воры, в которых нет того 
минимального перечня услуг, 
которые сотрудники управ-
ляющей компании должны 
осуществлять (плановые 
техосмотры домов и инже-
нерных сооружений, черда-
ков, подвалов и т.д.). Кто 
теперь будет отвечать за 
нормальное состояние мно-
гоквартирных домов?

А. ПОЛЕВАЕВ: Согласно Жи-
лищному кодексу РФ существу-
ет три способа управления мно-

гоквартирным домом – договор 
с управляющей организацией, 
непосредственное управление 
либо управление жилищным 
кооперативом. Проводя собра-
ние жильцов, управляющая 
компания должна предоставить 
выбор удобного для них спосо-
ба. Если это непосредственное 
управление многоквартирным 
домом, то заключается договор, 
в нём прописываются все услуги 
по содержанию дома, которыми 
граждане желают пользоваться. 
Сотрудники компании должны 
будут отвечать за выполнение 
услуг, а, исходя из их перечня, 
будет взиматься ежемесячная 
плата. 

– Какой бюджет заложен на 
жилищно-коммунальное хо-
зяйство Сорокинского райо-
на в 2017 году? 

А. ПОЛЕВАЕВ: В рамках 
программы «Основные направ-
ления развития жилищно-ком-
мунального хозяйства» сумма 
осталась прежняя – 8 млн. 975 
т.р. Это денежные средства для 
подготовки инженерных сетей 
и других объектов ЖКХ к осен-
не-зимнему периоду. В настоя-
щий момент уже формируется 

план работ, который в дальней-
шем отправим в департамент на 
согласование. Запланированы 
мероприятия по ремонту тепло-
вых сетей в с. Готопутово, специ-
ализированной техники, котель-
ных и котельного оборудования. 
В плачевном состоянии нахо-
дятся линии электропередач, их 
ремонт также запланирован в 
текущем году.

– На водоочистных соору-
жениях в 2016 году проведе-
ны все запланированные ра-
боты?  

А. ПОЛЕВАЕВ: Да, был уста-
новлен и введён в эксплуатацию 
озонатор. Теперь вода соответ-
ствует всем требованиям каче-
ства. Что касается строитель-
ства второй очереди станции 
водоочистки, то как только про-
ект пройдёт государственную 
экспертизу, он будет включён 
в план работ, финансируемых 
областным бюджетом. Общая 
мощность станции достигнет 
1000 кубов в сутки (в настоящий 
момент мощность составляет 
500 кубов). 

– Андрей Михайлович, с ка-
кими проблемами и просьба-
ми обращаются к вам граж-
дане чаще всего?

А. ПОЛЕВАЕВ: Это вопросы, 
касающиеся, прежде всего, жи-
лья. Просьбы по его предостав-
лению либо по выделению ма-
териальной помощи на ремонт, 
субсидии на газификацию дома. 
В зимний период много вопро-
сов по поводу очистки дорог. 

В заключение Андрей Михай-
лович отметил, что все подкон-
трольные ему службы работают 
слаженно, выполняют все функ-
ции бесперебойно. Всё, что за-
ложено в плане на текущий год,  
будет осуществлено в постав-
ленные сроки. 

Виктория ШТРИККЕР.
Фото автора. 

Планы ЖКХ на текущий год реальны
                                              НАШИ ИНТЕРВЬЮ

ГОД ЭКОЛОГИИ:
ЕСТЬ МНЕНИЕ

В ПРОДОЛЖЕНИЕ  РАЗГОВО-
РА НА ЭКОЛОГИЧЕСКУЮ ТЕМУ  
ПРЕДЛАГАЕМ ПОЗНАКОМИТЬ-
СЯ С МНЕНИЕМ НАШИХ ЗЕМ-
ЛЯКОВ ОБ ЭКОЛОГИЧЕСКОЙ 
СИТУАЦИИ НА ЗЕМЛЕ В ЦЕ-
ЛОМ И В НАШЕМ РАЙОНЕ В 
ЧАСТНОСТИ, О ЗАЩИТЕ ОКРУ-
ЖАЮЩЕЙ СРЕДЫ, О ТОМ, ЧТО 
МОЖЕТ СДЕЛАТЬ КАЖДЫЙ ИЗ 
НАС ДЛЯ УЛУЧШЕНИЯ ЭКОЛО-
ГИЧЕСКОЙ ОБСТАНОВКИ. 

 АЛЕКСАНДРА АВЕРИНА, 
выпускница 2016 года, студентка 
исторического факультета  ИПИ 
(филиал) ТГУ: 

– Проблему защиты окружаю-
щей среды считаю очень важной. 
Если мы следим и ухаживаем за 
окружающей средой, это значит, 
что мы поддерживаем баланс,  а 
если есть баланс, значит, есть про-
цветающее будущее.

Экологические проблемы сегод-
ня – масштабные вырубки лесов, 
пожары, озоновые дыры, потопы, 

различные загрязнения, вымирание 
редких видов животных.  Выход – 
нужно прекращать пагубно влиять 
на природу, относиться к ней бе-
режно, сохраняя и преумножая  её 
богатства. 

 ВИТАЛИЙ ДОЛГУШИН, вы-
пускник 2016 года, студент фа-
культета информационной безо-
пасности  автоматизированных 
систем института математики и 
компьютерных наук ТюмГУ:  

– В связи с ростом населения и 
увеличением количества отходов 
проблема защиты окружающей 
среды становится всё более важ-
ной, так как человек синтезирует 
вещества, которые в природе не су-
ществовали или существовали, но 
в малых количествах и поэтому не 
разлагаются биологическим путём. 
Такие соединения накапливаются 
в почве и делают её непригодной 
для роста растений. Эта проблема 
мне кажется важной, потому что 
скорость образования почвы мала 
в сравнении со скоростью её за-
сорения. Решение этой проблемы 
зависит, скорее, от государства, 

чем от нас. Мы можем хотя бы не 
мусорить на природе, но я считаю 
это всё же каплей в море. Нужно 
организовывать переработку мусо-
ра со свалок, а не его погребение и 
сжигание, а это сложный процесс, 
требующий больших затрат. 

ЯНА МИЛЛЕР, в 2016-м окон-
чила  нефтехимический институт 
(ОмГТУ, кафедра безопасности 
жизнедеятельности), работает 
инженером по пожарной безопас-
ности в  Омском моторострои-
тельном конструкторском бюро: 

– Считаю, что экологические 
проблемы в основном связаны с 
наращиванием темпов развития 
промышленности, недостаточным 
количеством очистных сооруже-
ний, устаревшими на большинстве 
предприятий технологиями, ро-
стом количества автомобилей. 

Большую роль в ухудшении 
экологической ситуации также  
играет недостаточное или полное 
отсутствие должного уровня бла-
гоустройства жилых районов, вы-
рубка городских скверов и парков,  
отсутствие предприятий по перера-

ботке мусора и бытовых отходов. 
    Конечно,  большинство из этих 

проблем простые люди решить не 
могут, но я убеждена,  что внести 
посильный  вклад может  каждый  
из нас. Мы можем озвучивать эко-
логические проблемы и предлагать 
варианты их решения через сред-
ства массовой информации, можем 
участвовать в работах по озелене-
нию улиц и дворов. 

И самое главное – в наших силах 
самим не загрязнять окружающую 
среду. 

 ТАТЬЯНА МИХАЙЛОВА, сту-
дентка 2 курса ГАУСЗ, направле-
ние «Агрономия»:     

– Тему экологии и защиты окру-
жающей среды сегодня я считаю 
как никогда важной. Практически 
каждый день из СМИ мы слышим  
об ухудшающейся экологической 
ситуации в мире, но задумываемся 
ли мы на эту тему?

 Я не возьмусь ответить на этот 
вопрос за всех остальных людей, 
но я, как будущий специалист, про-
фессия которого   непосредственно 
связана с экологией, задумываюсь 

об этом довольно часто. 
На данный момент в мире боль-

шое количество экологических 
проблем: загрязнение воздуха, 
воды, выброс отходов, вырубка 
лесов, разрушение озонового слоя, 
сокращение различных видов орга-
низмов (растений, животных). 

Также одной из проблем является 
разрушение плодородных земель. 
Как будущий  агроном, эту пробле-
му считаю  особенно актуальной. 
Почва – хранительница плодоро-
дия и жизни на Земле. Чтобы об-
разовался её слой толщиной в 1 см,  
необходимо целых 100 лет! Но он 
может быть потерян всего за один 
сезон бездумной эксплуатации зем-
ли человеком!

 Конечно же, человечество не 
может избавиться от этих проблем 
полностью, но не допустить эколо-
гической катастрофы и сохранить 
хотя бы то, что имеется на данный 
момент, оно может. На первое ме-
сто, я считаю, нужно вывести про-
блему отходов. Для этого уже давно 
придуман способ – различная их 
переработка. 

        Пора действовать!

 ОДИН БРАК 
И ТРИ МЛАДЕНЦА
За период новогодних празд-

ников в  Сорокинском районе 
был заключён один брак. 

Это знаменательное событие 
произошло  9 января. 

Зарегистрировано 3 рождения - 
на свет появились  2 девочки и 1 
мальчик. 

 ОРВИ НЕ ДРЕМАЛО
В период с 31 декабря по 14 

января  по сведениям отделения 
Скорой помощи   было осущест-
влено 114 вызовов, из них 35 – к 
детям, 28 – к хроническим боль-
ным, 24 – по поводу повышения 
артериального давления.  

В Сорокинском районе зареги-
стрировано 46 случаев заболевания 
ОРВИ, из  заболевших  27 детей, 
один человек заболел пневмонией. 

В рейтинге субъектов Рос-
сийской федерации обще-
российской общественной 
организации «Зелёный па-
труль» в 2016 году Тюмен-
ская область вошла в де-
сятку регионов с наиболее 
благоприятной экологиче-
ской обстановкой (9 место 
из 83). За 8 лет публикации 
данного рейтинга наш реги-
он поднялся в рейтинге на 
52 пункта.

Народная экологическая 
карта России, а также под-
робная информация об эко-
логическом рейтинге регио-
нов Российской Федерации 
размещены на сайте органи-
зации.

Кроме того, по результа-
там масштабного исследо-
вания отношения местных 
жителей к экологической 
ситуации в российских го-
родах, проведённого в 2016 
году порталом Domofond.ru, 
город Тюмень занял 22 ме-
сто из 100 крупнейших насе-
лённых пунктов.

Гражданам в ходе опроса 
было предложено оценить 
утверждение «В моем рай-
оне достаточно зелени и 
чистый свежий воздух» по 
десятибалльной шкале. По 
результатам опроса средний 
балл удовлетворённости на-
селения Тюмени зелёными 
насаждениями и качеством 
атмосферного воздуха со-
ставил почти 7 единиц из 10 
возможных.

Источник: Департамент 
недропользования 
и экологии Тюменской 
области.

ЭКОЛОГИЯ:
РЕЙТИНГ 
ОБЛАСТИ
ВЫСОКИЙ

Новости
короткой строкой

НА КОНЬКАХ, 
ТЮБИНГАХ И ЛЫЖАХ

В праздничные дни    все лю-
бители активного отдыха по-
сещали спортивный комплекс 
«Сибирь». 

Здесь проходили дни семейного 
отдыха,  работал каток, который 
пользуется  особой популярностью   
и сейчас в связи со вступлением в 
свои права антициклона. Большое 
количество сорокинцев также по-
сетили и лыжную базу, где с удо-
вольствием покатались на тюбин-
гах и лыжах.

       Оксана ЛАКМАН.



На снимке, сделанном во 
время  одного из заседа-
ний поэтического клуба 
«Апрель», его основатель и 
руководитель Т. А. Губских 
бережно  держит в руке фи-
гурку белого журавля. Во 
многих культурах эта пти-
ца  является олицетворени-
ем мира, света и тепла. Всё 
это в полной мере присуще 
и самой Татьяне Алексан-
дровне. Она – очень  миро-
любивый, общительный  че-
ловек с большим чувством 
юмора. А светом  и теплом,  
живущими в ней,  эта добрая 
женщина  всю жизнь щедро 
делится  с окружающими. 

   Родилась она вместе с бра-
том-двойняшкой  Алексеем 26 
ноября 1956 года в селе  Ми-
зоново  Ишимского  района. 
Мама, Елена Степановна Ка-
закеева, работала в колхозе те-
лятницей. Детей  растила одна. 
Неоценимую помощь в этом ей 
оказывала её мама – Ефроси-
нья Поликарповна, жившая не-
подалёку – в с. Новые Локти. 

В 1964 году Таня вместе с 
братом пошла в школу. Училась 
хорошо. Любила точные нау-
ки – математику, химию. Когда, 
вступив в подростковый воз-
раст, брат увлёкся сочинением 
стихов, Татьяна последовала 
его примеру. Строчка  к строчке 
складывались её размышления 
о смысле жизни, о природе род-
ной стороны. Вспоминает, что 
однажды её творения даже опу-
бликовали в «Ишимской прав-
де». 

Пример любимой учитель-
ницы математики – Татьяны 
Михайловны Долгих вдохновил 
выпускницу средней школы Та-
тьяну Казакееву поступить на 
физико-математический фа-
культет Ишимского пединститу-
та. В 1979 году, получив специ-
альность, по распределению 
приехала в Большое Сорокино. 
Трудовую деятельность начала 
в должности учителя матема-
тики вечерней школы. В связи 
с её закрытием перешла на ра-
боту в группу продлённого дня 
СОШ № 1. Однажды, узнав, что 
в районную библиотеку требу-
ется  библиотекарь, решила 
попробовать себя в этой роли. 
И так комфортно она себя в 
ней почувствовала, что с самых 
первых дней поняла: вот же оно 
– моё призвание! 

 В новой профессии было 
востребовано всё: начитан-
ность Татьяны, её неравноду-
шие  к стихам (любимые авторы 
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– Есенин, Асадов), открытый, 
общительный характер, испол-
нительность, ответственность, 
аккуратность. Очень быстро 
она стала свободно ориенти-
роваться в двадцатитысячном 
фонде, содержа его в образцо-
вом порядке, завоевала уваже-
ние читателей за приветливость 
и умение быстро и точно подо-
брать литературу по запросу. 

    Татьяна Александровна  от-
вечала и  за внестационарное  
библиотечное обслуживание: 
подбирала и доставляла ли-
тературу в пункты выдачи при 
сельских клубах, ежемесячно 

выдавала книги медперсоналу 
районной больницы, посещала 
престарелых, малоподвижных, 
незрячих читателей. Обладая 
артистическим даром, была 
незаменимой участницей теа-
трализованных библиотечных 
мероприятий. В 2006 году стала 
победителем районного про-
фессионального конкурса «Па-
литра мастерства». С установ-
лением программы «ИРБИС» 
самостоятельно освоила ком-
пьютер и успешно работала над 
созданием электронной базы 
данных библиотеки.   За почти 
три десятка лет работы в би-
блиотечной системе зарекомен-
довала  себя добросовестным, 
исполнительным сотрудником, 
прекрасным специалистом, на-
ходящимся в постоянном твор-
ческом поиске, умеющим пре-
красно ладить с людьми. 

Академик Д.С. Лихачёв назы-
вал библиотеку фундаментом 
культуры. Своей многолетней 
библиотечной деятельностью, 
работой с молодёжью по приви-
тию любви к чтению, по патри-
отическому воспитанию (бесе-
ды, библиотечные часы, уроки 
Мужества) Т.А. Губских сделала 
этот фундамент гораздо проч-
нее. Она не согласна с мнени-
ем, что интернет вытеснил чте-
ние книг из жизни людей. 

   – Проблема эта существу-
ет, конечно, – говорит Татьяна 
Александровна. – Но читаю-
щие, ценящие и любящие книгу 
люди есть и сегодня,  и будут 
всегда. Монитор не может заме-
нить «живое» чтение, которое 
передаёт настроение и пере-
живание, поэтому люди тянутся 
к книге. У нас много верных её 

друзей, которые ради встречи с 
ней готовы преодолеть многие 
километры. Например, ученик 
Пинигинской СОШ Саша Ковал-
кин. Сначала он перечитал весь 
фонд детской библиотеки. Се-
годня, будучи старшеклассни-
ком, осваивает взрослый фонд. 
Радует, что большую читатель-
скую активность проявляют 
студенты Ишимского многопро-
фильного техникума (отделение 
с. Б. Сорокино), а также многие 
школьники. Активнейшие чита-
тели, большие друзья библио-
теки – В.Н. Редикульцева, Л.Г. 
Фефилова, В.М. Тарянникова, 

Андрей Масловец, Т.Н.  Голуб-
цова из Пинигино и другие. 

  В привитии любви к чтению, 
по стойкому убеждению Т.А. 
Губских, большую роль играют 
родители. В  пример она при-
вела постоянных читателей 
районной библиотеки –  Вален-
тину и Леонида Хвостовых, ув-
лёкших чтением дочь Ирину. А 
она, будучи активной читатель-
ницей с самого детства, когда 
появились на свет и подросли 
её  дочери Ольга  и  Марина,  
трепетное отношение  к книге 
передала им.

   Душой коллектива называ-
ют Т.А. Губских коллеги. Чита-
тели, с которыми она много лет 
работала, до сих пор не хотят 
верить, что осенью  прошлого 
года Татьяна Александровна 
закончила трудовую деятель-
ность. К каждому из них у неё 
был свой подход, каждого мог-
ла выслушать,  поговорить по 
душам,  посоветовать хорошую 
книгу. Сегодня при встрече с 
ней они искренне радуются, 
рассказывают о новых собы-
тиях в жизни, о  прочитанных 
книгах.   

Заслуживает уважения и 
большой вклад Т.А. Губских в 
поддержку  и пропаганду са-
модеятельного  литературного 
творчества в нашем районе – 
созданный и руководимый ею 
по сей день поэтический клуб 
«Апрель». В день пятилетне-
го юбилея этого творческого 
объединения «апрелевцы» по-
дарили своему руководителю  
стихотворные строчки, которые 
отражают атмосферу клуба, 
созданную при её участии:

ЧЕЛОВЕК 
И ЕГО ДЕЛО      Призвание -

   библиотекарь

Клуб – наш центр 
                         притяженья, 
Все торопимся сюда, 
Плодотворное общенье 
Вмиг сметает с плеч года! 
Погрустим и посмеёмся, 
Почитаем вирши вслух, 
В полном счастье 
                       разойдёмся, 
Унося «апрельский» дух.

За свой труд Татьяна Алексан-
дровна награждалась почётны-
ми грамотами  администрации 
Сорокинского района и отдела 
культуры, благодарностями от-
дела культуры и ЦБС с занесе-
нием в трудовую книжку. Жаль, 
что, столько лет «сея разумное, 
доброе, вечное», официально 
почётного звания «Ветеран тру-
да» так и не удостоилась. Зато 
несомненно одно – она настоя-
щий ветеран труда для многих и 
многих благодарных читателей 
района.

   С выходом на отдых у Татья-
ны Александровны появилось 
больше времени для общения 
с семьёй дочери Екатерины, ко-
торая живёт в Ишиме, работает 
в историко-художественном му-
зее и  вместе с мужем воспиты-
вает  двухлетнего сына Серёжу 
– любимца Татьяны Алексан-
дровны. 

   Т.А. Губских растила дочь 
одна, но на судьбу не ропщет. 
Было трудно, однако выход из 
положения, благодаря своему 
оптимизму, находила всегда. 
Много лет по вечерам мыла пол 
в библиотеке. Дочь, как только 
подросла, стала большой по-
мощницей маме. И, конечно же, 
так же, как мама, полюбила чи-
тать. Литературные предпочте-
ния  Кати (например, любовь к 
зарубежной литературе) стано-
вились и мамиными предпочте-
ниями.

Тесно общается Т.А. Губских с 
любимым братом. Он – военный 
человек, полковник, начальник 
управления внутренней служ-
бы г. Саратова. Алексей Алек-
сандрович – добрейшей души 
человек, всю жизнь морально и 
материально помогает сестре, 
которая глубоко благодарна 
брату за поддержку.

Сегодня Татьяна Алексан-
дровна признаётся, что её душа 
и помыслы – всё ещё в библио-
теке. В любую свободную мину-
ту по  привычному   маршруту  
торопится она туда, где многие 
годы была счастлива, чтобы 
пообщаться с коллегами, чи-
тателями и, конечно же, с  лю-
бимыми книгами. Без общения 
и чтения она не мыслит своей 
жизни. 

 Марина ЛАКМАН.

        Любимое детище Т.А. Губских – клуб «Апрель».

Т.А. Губских – с братом Алек-
сеем на юбилее.

Крещение 
Господне
КРЕЩЕНИЕ ГОСПОДНЕ – 

ЭТО ОДИН ИЗ ГЛАВНЫХ ХРИ-
СТИАНСКИХ ПРАЗДНИКОВ, 
КОТОРЫЙ НАРЯДУ С ПАСХОЙ 
ОТНОСИТСЯ К ЧИСЛУ САМЫХ 
ДРЕВНИХ В ИСТОРИИ ЦЕРК-
ВИ. 

Для нас с вами это событие 
имеет не только историческое зна-
чение, о том, что уже более двух 
тысяч лет назад Спаситель мира 
принимает крещение, чтобы пока-
зать личный пример, с чего долж-
на начинаться духовная жизнь че-
ловека, но и в том числе значение 
духовное. 

В этот день мы все устремля-
емся в храм за крещенской водой, 
которая для верующего христиа-
нина является символом очищения 
души. Только не нужно думать, 
что святая вода сама по себе очи-
щает человека, освящённая вода 
является лишь средством, помога-
ющим человеку на пути духовного 
возрождения, а всё зависит от са-
мого человека. 

КРЕЩЕНИЕ – это только пер-
вый шаг в духовной жизни, и мно-
гие ошибочно думают, что этого 
шага вполне достаточно, чтобы 
быть с Богом. Да, святая вода явля-
ется символом очищения, но, од-
нажды крестившись, очистившись 
от своих грехов, это ещё не значит, 
что человек потом снова не запят-
нает свою душу грехом. Поэтому в 
церковном понимании крещение 
– это только начало большого и 
трудного пути, работы над своими 
недостатками, а крещенская вода 
– это символ, который каждый год 
нам напоминает о том, что каждый 
из нас дал обещание Богу, что всю 
жизнь посвятит очищению своей 
души. 

Поэтому в эти дни я особо при-
зываю всех задуматься над смыс-
лом этого праздника, чтобы та свя-
тыня, которую мы получаем, была 
полезна нам для нашего духовного 
роста.

 В нашем храме крещенскую 
воду можно будет набрать с 19 по 
29 января. Также прошу всех отне-
стись с пониманием, что в храме 
мы не сможем дать очень большо-
го количества воды, собственно 
верующему человеку ни к чему 
набирать святую воду флягами. Но 
если все-таки кому-то надо много 

воды, то, просьба набирать её на 
реке в освящённой проруби. И так-
же прошу всех соблюдать благого-
вение перед святыней, уважение 
друг другу и понимать, особенно 
тогда, когда вы придёте в храм или 
на речку за святой водой.

С праздником всех и всем Божи-
ей помощи!

Настоятель Храма 
священник Владимир. 

ПОКА НАРОД ОТМЕЧАЛ 
НОВОГОДНИЕ ПРАЗДНИКИ, 
за его безопасностью следи-
ли сотрудники правоохрани-
тельных органов. 

Об итогах работы в празд-
ничные январские дни и 
мерах предостережения от 
возникновения пожаров рас-
сказывает дознаватель отде-
ла надзорной деятельности 
и профилактической работы 
Надежда Николаевна Знамен-
щикова. 

         Профилактика пошла на пользу
– На территории Сорокинско-

го района в праздничные дни 
было относительно спокойно.  
Зарегистрированы два случая 
возгорания. 

В с. Ворсиха в частном жилом 
доме произошла разгерметиза-
ция отопительной системы, что 
привело к серьёзным послед-
ствиям. К счастью, жертв не 
было, но ущерб хозяева понес-
ли немалый. 

Пожарно-опасный случай 
произошёл в районном центре. 

В бане одного из жителей села 
начал шаять потолок. Вовремя 
принятые меры по ликвидации 
источника возгорания помогли 
избежать последствий  и отсто-
ять нажитое. 

В новогодние праздники мы, 
сотрудники пожарной части, хо-
дили по местам массового ско-
пления людей – районный Дом 
культуры, больница, Храм и т.д. 

Проводили там инструктажи 
и профилактические беседы о 
мерах пожарной безопасности. 

Январская погода нестабиль-
на – относительно тёплые дни 
сменяются стойкими морозами. 

Советую односельчанам не-
сколько раз в  день по чуть-чуть 
протапливать печь, чтобы из-
бежать перекала отопительной 
системы и возникновения пожа-
ра, а также быть  бдительными 
и внимательными в продолжаю-
щиеся январские праздники. 

Виктория ШТРИККЕР.

Василий ЖУКОВСКИЙ

СВЕТЛАНА

Раз в крещенский вечерок
Девушки гадали:
За ворота башмачок,
Сняв с ноги, бросали;
Снег пололи; под окном
Слушали; кормили
Счётным курицу зерном;
 Ярый воск топили...



Среда, 18 января  2017 года           «ЗНАМЯ ТРУДА»              Стр. 3

Позаботьтесь об удобстве в новом
 году с порталом gosuslugi.ru
ПОРТАЛ ГОСУСЛУГ В 2017 ГОДУ СТАНОВИТСЯ НЕ ТОЛЬКО БО-

ЛЕЕ УДОБНЫМ, НО И ФИНАНСОВО ВЫГОДНЫМ, ЧТО ПОМОЖЕТ 
ГРАЖДАНАМ ДЕРЖАТЬ ПОД КОНТРОЛЕМ СВОИ ДЕЛА И РАСХО-
ДЫ.

В новом году портал госуслуг сможет обеспечить пользователям ещё 
более высокий уровень комфорта благодаря развитию функционально-
сти, повышению качества предоставляемых услуг и введению льгот.

Так, с 1 января 2017 года граждане, получившие услугу через единый 
портал государственных услуг gosuslugi.ru (ЕПГУ),     могут оплатить 
госпошлину со скидкой 30%, даже если результаты этих услуг выдаются 
в физической форме: оформление загранпаспорта, паспорта гражданина 
РФ, регистрация транспортного средства, свидетельство о заключении 
брака и прочие.

Ранее размеры пошлины за госуслуги применялись с учётом коэф-
фициента 0,7, если услуги «заказывались» через ЕПГУ и результат их 
предоставлялся в электронной форме. В то же время наиболее востребо-
ванные приоритетные государственные и муниципальные услуги, кото-
рые могут совершаться с использованием сайта госуслуг и региональных 
порталов, не предусматривают получение результата таких услуг в элек-
тронной форме. Таким образом, пункт 4 статьи 333-35 Кодекса, предус-
матривающий снижение пошлины, в основном на практике не применял-
ся. Законопроект Минфина должен устранить эту ситуацию.

В настоящее время на портале госуслуг для физических лиц доступны 
108 услуг, по которым должна быть обеспечена возможность подачи за-
явления и оплаты государственной пошлины в электронном виде. Услуги 
оказывают 33 федеральных органа исполнительной власти

Вторым важным преимуществом портала, помогающим сэкономить, 
является скорость предоставления информации о штрафах ГИБДД. 
Практически моментальное оповещение оставляет гражданину времен-
ной запас на оплату штрафа со скидкой 50%, которая действует в течение 
20 дней со дня оформления протокола. Получение уведомления по почте 
занимает значительно больше времени, что снижает шансы гражданина 
на оперативную оплату и получение льготы. Стоит отметить, что для пол-
ноценной работы данной функции следует добавить в личном кабинете 
информацию о транспортном средстве и водительском удостоверении.

Кроме перечисленных нововведений, в течение 2016 года в Тюменской 
области активно развивалась система единого доступа к интернет-ре-
сурсам. В рамках данной концепции ряд сервисов перешли на автори-
зацию через портал госуслуг. Так, с помощью логина и пароля стало 
возможным подключиться к региональной сети бесплатного интернета 
«TyumenFree», к порталу «Электронная школа» school.72.ru для родите-
лей и школьников, личному кабинету пациента на региональном портале 
госуслуг uslugi.admtyumen.ru и зайти в личный кабинет налогоплатель-
щика на сайте nalog.ru. И это лишь некоторые из наиболее востребован-
ных ресурсов.

Ещё одним из существенных преимуществ сервиса является сокраще-
ние сроков предоставления некоторых услуг по сравнению с традици-
онным способом, что во множестве случаев играет важную роль. Ярким 
примером является получение загранпаспорта, когда на счету каждый 
день.

Зарегистрироваться на портале можно самостоятельно или обратив-
шись с паспортом и СНИЛС в любой из филиалов центра «Мои докумен-
ты». При самостоятельной регистрации для доступа ко всем возможно-
стям портала необходимо подтверждение личности в одном из пунктов, 
указанных на портале.

Получить консультацию по получению госуслуг в Тюменской области 
можно по телефонам: 8 (3452) 566-330 или 8-800-100-12-90.

        Департамент информатизации Тюменской области. 

ГОСОХОТУПРАВЛЕНИЕ ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ ИНФОРМИРУ-
ЕТ ОБЩЕСТВЕННОСТЬ О НАЧАЛЕ ПОДГОТОВКИ МАТЕРИАЛОВ, 
ПОДЛЕЖАЩИХ ГОСУДАРСТВЕННОЙ ЭКОЛОГИЧЕСКОЙ ЭКС-
ПЕРТИЗЕ, В ЦЕЛЯХ ОЦЕНКИ ВОЗДЕЙСТВИЯ НА ОКРУЖАЮЩУЮ 
СРЕДУ ОБЪЁМОВ (ЛИМИТОВ И КВОТ) ДОБЫЧИ ОХОТНИЧЬИХ 
РЕСУРСОВ В ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ В ПЕРИОД ОХОТЫ С 1 АВ-
ГУСТА 2017 Г. ПО 1 АВГУСТА 2018 Г.

Заказчик: Госохотуправление Тюменской области, 625002, г. Тюмень, 
ул. Свердлова,35/3.

Основные характеристики объекта оценки: обоснование объёмов (ли-
митов и квот) добычи лося, косули сибирской, рыси, соболя, бурого мед-
ведя, выдры и барсука в охотничьих угодьях Тюменской области.

Срок проведения оценки воздействия на окружающую среду объёмов 
(лимитов и квот) добычи охотничьих ресурсов и подготовки обосновыва-
ющей документации: до 24 апреля 2017 года.

Заказчик обеспечивает информирование общественности и предостав-
ляет возможность общественного обсуждения материалов в форме пред-
ставления замечаний и предложений на всех этапах оценки.

На этапе уведомления и предварительной оценки материалов Заказчик 
принимает и документирует замечания и предложения от общественно-
сти в течение 30 дней со дня опубликования данной информации.

Техническое задание на проведение оценки воздействия на окружаю-
щую среду доступно для общественности с 9 марта 2017 года.

Предварительный вариант (проект) материалов по оценке воздействия 
на окружающую среду доступен общественности в период с 24 марта 
до 24 апреля 2017 года для ознакомления, представления замечаний и 
предложений.

Со всеми материалами все желающие могут ознакомиться в ин-
формационно-телекоммуникационной сети «Интернет» на офици-
альном портале органов государственной власти Тюменской области 
(http://admtyumen.ru) на странице заказчика в разделе «Направле-
ния деятельности».

Замечания и предложения по материалам, подлежащим государствен-
ной экологической экспертизе, по оценке воздействия на окружающую 
среду объёмов (лимитов и квот) добычи охотничьих ресурсов в Тюмен-
ской области в период охоты с 1 августа 2017 г. по 1 августа 2018 г. на-
правлять по адресу: г. Тюмень, ул. Свердлова, 35/3, каб. 8 или по элек-
тронному адресу - upr_ohota@72to.ru.

Организация общественных обсуждений материалов государственной 
экологической экспертизы относится к полномочиям органов местного 
самоуправления городских округов и муниципальных районов.

Охота подлежит экологической
                   экспертизе

В старину зима была временем, когда вся работа на полях уже сделана, за-
пасы приготовлены, остается только ждать новогодних и рождественских празд-

ников с их прелестя-
ми: украшение ёлки 
всей семьей, святоч-
ные гадания, приго-
товление двенадца-
ти блюд на Рождество 
и многое другое. Но 
не стоит забывать об 
ещё одном старинном 
обряде, который люди 
чтят и по сей день –  
собираться группами, 
наряжаться в разные 
тематические костю-
мы, ходить от дома к 
дому и колядовать. 
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специалисты РДК, об-
лачившись к забавные 
костюмы, прошли по 
улицам села, пред-
приятиям и организа-

циям района с   рождественскими колядками, с тёплыми пожеланиями, традиционно 
посыпая помещения и людей зерном.  Старинный русский обряд никого не оставил 
равнодушным. Все желающие сфотографировались с артистами на память.

                                                     Оксана ЛАКМАН.
                                                     Фото Виктории ШТРИККЕР.

    (Окончание. Нач. на стр.1).

Что же касается отдельно взя-
того человека, то он тоже может 
помочь в борьбе с этой проблемой. 
Для этого будет достаточно хотя 
бы не выбрасывать мусор в не-
положенных местах. То же самое 
касается и загрязнения воды, ведь 
реки загрязняют не только сточные 
воды – отходы производства, но и  
человек.

    В силах каждого конкретного 
человека постараться хотя бы как 
можно меньше вредить окружаю-
щей среде: использовать энергос-
берегающие лампочки, выключать 
на ночь компьютер, не забывать 
выключать свет и заряжающее 
устройство, если в данный момент 
вы его  не используете. Ведь имен-
но от нас зависит экологическая 
ситуация на Земле сейчас и то, что 
будет на ней через десятки и сотни 
лет.

   Дмитрий Борисович Нечаев, 
системный администратор Со-
рокинской СОШ № 2, руководи-
тель кружка «Безопасное коле-
со», инициатор и руководитель  
велопробегов, участник инициа-
тивной группы работающей мо-
лодёжи, созданной при БФРСР: 

– Охрана окружающей среды – 
это вопрос, который был, есть и 
будет актуальным, пока существу-
ет человечество. Ведь мы – един-
ственный источник катастрофиче-
ского загрязнения на всей планете. 
Фактов, подтверждающих это, 
столько, что при их изучении воло-
сы на голове шевелятся, а многим 
так и хочется поскорее занять по-
зицию «моя хата с краю» и «ну не 
я же все это... 

  
  С ростом добычи и переработ-

ки нефти и нефтепродуктов уро-
вень загрязнения вырос в разы. На 
сегодняшний день мы даже пред-
ставить не сможем,  как жить без 
нефтепромысла, ведь нефть – это 
топливо для автомобилей, элек-
троэнергия и тепло в домах, пла-
стиковые пакеты с пластиковыми 
упаковками внутри этих пакетов, 
электроприборы, одежда, продук-
ты питания... 

   Многое из того, что мы имеем, 
в основе своей имеет отношение 
к нефти. Другая сторона медали 
– пластик, который в природных 
условиях разрушается лишь за 
несколько столетий. Бутылки из 
пластика  легко могут стать причи-
ной пожаров, в том числе лесных.  
Производство его растёт. Нужна 
переработка пластика. Любого. Без 
этого планета не выживет. Даже 
если сейчас в каждом населённом 
пункте создать завод по перера-
ботке пластика, то на очистку даже 
одного населённого пункта от пла-
стикового хлама понадобится не 
один год. 

Другой важный момент – му-
сор. Где бы он ни находился – не 
может он появиться сам по себе. 
Человек засоряет природу! Дома 
многие из нас всё же стараются 
убираться. Но у большинства по-
нятие «дом» заканчивается сразу 
за его порогом. И на прилегающей 
к нему  территории  уже можно и 
не убирать, а то и бросить обёртку 
от конфеты, пустую пластиковую 
бутылку – мелкий мусор, который 
летом в траве не видно, а зимой  за-
метает снегом. 

   Положительную роль сыграло 
появление на улицах нашего села 
мусорных контейнеров – стало 
заметнее чище. Люди постепенно 
усваивают простое правило: чисто 
не там, где убирают, а там, где не 
мусорят. 

   Во время наших велопробегов 
мы с ребятами убираем мусор за 
другими, но не каждый раз – не 
всегда для  этого есть возможность 
и желание. Всё же в поход едем не 

для уборки очередной кучи. Но, 
если место, которое было запла-
нировано для остановки,  замусо-
рено, то мы его хоть немного, но 
постараемся очистить. Хотя бы 
просто соберём мусор в кучу, в 
яму. Если есть рядом контейнер – 
туда. 

   Простой пример: берега озера 
Большой Чуртан в Викуловском 
районе. Озеро замечательное, ме-
ста красивые. Но всякое место, где 
отдыхают люди, быстро становит-
ся похожим на полигон бытовых 
отходов. Не понимаю тех, кто на 
машине приезжает отдохнуть на 
природе и оставляет после себя  
горы отходов – неужели сложно не 
мусорить?! Или хотя бы собрать 
отходы  в пакет, мешок, коробку 
и вывезти,  покидая место отдыха. 
Мусорные кучи встречаются прак-
тически на всех съездах с дорог – 
люди намеренно останавливаются, 
чтобы ВЫБРОСИТЬ МУСОР ИЗ 
МАШИНЫ, хотя нет ничего про-
ще, чем довезти его до свалки. У 
каждого автомобиля есть багаж-

ный отсек, и  грузоподъёмность 
машины гораздо выше, чем у ве-
лосипеда. Но почему тогда  тут и 
там вдоль дорог появляются кучи 
мусора?

     Что касается нас, то мы на ве-
лосипедах (на багажниках – рюк-
заки)  свой мусор с места стоянки 
обязательно вывозим до ближай-
шего контейнера. Расстояние  до 
него порой бывает 50 – 80 км. Ну 
и что с того? Важнее оставить чи-
стым место, где ты отдыхал.

Или ещё такой вариант:  в лесу, в 
нескольких километрах от ближай-
шего населенного пункта в кустах 
часто находим кучи старой мебе-
ли, одежды и прочее. 

 Спрашивается, зачем было 
ехать по бездорожью в лес вместо 
того, чтобы вывезти старьё на по-
лигон ТБО?! Уверен, что всё это – 
вопросы воспитания. 

    Кстати, во время велопоходов  
ребята далеко не всегда сразу со-
глашаются   помогать  мне  в сбо-

ре  чужого мусора. Но разве мож-
но воспитать как-то иначе? Я не 
настаиваю, а молча  приступаю к 
уборке. Сам. Глядя на меня, поти-
хоньку начинают помогать. А вот 
убрать после отдыха мусор за со-
бой – это одно из условий участия 
в наших походах. 

     Хочу пожелать всем жителям 
района замечательного отдыха в 
живописных местах! И пусть он не 
будет омрачён пейзажем, основная 
часть  которого – пустые бутылки, 
консервные банки, пакеты, стака-
ны, старая обувь и прочие вещи 
быта!..

  
УВАЖАЕМЫЕ ЧИТАТЕЛИ! 

Если у вас имеется своё мнение по 
поводу обсуждаемой темы, если 
вы можете предложить выход по 
улучшению экологической обста-
новки в нашем районе, пишите 
на электронный адрес редакции: 
znamenka@inbox.ru. 

 Марина ЛАКМАН.
           Фото Д. НЕЧАЕВА.

Пора действовать!

 Следы «хозяйствования» человека в наших лесах.

Следуя традициям


